



Le Saint-Siège

**MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS
À L'OCCASION DE LA PRÉSENTATION DE L'ENCYCLIQUE
«FRATELLI TUTTI» EN LANGUE RUSSE**

J'ai accueilli comme une belle et joyeuse surprise la nouvelle que l'encyclique *Fratelli tutti* a été traduite en russe et présentée à Moscou, au centre culturel «*Pokrovskie vorota*». Elle devient ainsi disponible pour un grand nombre d'hommes et de femmes de bonne volonté qui voudront se confronter à ce texte.

Je me suis également réjoui et j'ai été frappé par le fait que ce soit le *Muslim international forum* qui a dirigé cette traduction en langue russe. Je pense que la réflexion et le dialogue sur cette encyclique pourra être une aide non seulement pour la Fédération russe, où le dialogue entre chrétiens et musulmans est appelé à se développer, mais pour la famille humaine dans son ensemble. En effet, dans le monde globalisé et interconnecté dans lequel nous vivons, un geste qui est accompli dans un lieu a également des répercussions dans tous les autres lieux.

En outre, je suis certain que la confrontation ouverte et sincère sur les thèmes de *Fratelli tutti* pourra favoriser le dialogue entre les religions. En effet, la fraternité naît du fait de reconnaître un unique Père. Et si nous sommes tous les enfants d'un unique Père, alors nous pouvons nous appeler frères et surtout vivre comme tels.

C'est avec ces sentiments de reconnaissance que je vous souhaite à tous un approfondissement fructueux de ce texte et de pouvoir en tirer un bénéfice pour votre vie personnelle et sociale.

François